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6 декабря 2017 года состоялась одна из таких встреч. Со студентами 
СПбГАСУ общался вице-губернатор Санкт-Петербурга Игорь Николаевич 
Албин. Мероприятие было организовано кафедрой СПбГАСУ «Управление 
в строительстве», созданной при активном участии и поддержке 
Ассоциации «Объединение строителей Санкт-Петербурга». 

В начале встречи Игорь Николаевич Албин сказал, что хотел бы придать 
своему общению со студентами живой характер. Он также отметил, что уже 
второй раз встречается со студентами СПбГАСУ.

— Когда я готовился к встрече, то зашел на сайт университета и пора-
довался тому, что там отражены основные документы стратегического пла-
нирования пространственного развития Санкт-Петербурга. Это значит, что 
университет живет в гармонии с городом, понимает, чем руководствуется 
город в плане социально-экономического и градостроительного развития, 
а также вносит посильный вклад в развитие Санкт-Петербурга», — сказал 
И. Н. Албин.

Вице-губернатор отметил, что президент В. В. Путин обозначил тренд 
на создание цифровой экономики. В Петербурге действует программа 
«Умный город» и, по мнению И. Н. Албина, она начинается с умного транс-

порта. В рамках этой программы в петербургском метропо-
литене заработал широкополостный интернет.

По словам И. Н. Албина, в Петербурге в данный момент 
находятся в проектировании 114 объектов на сметную сто-
имость в 999 миллионов рублей. В рамках адресной инве-
стиционной программы реализуются два больших направ-
ления: изыскательские работы и строительно-монтажные 
работы. Для того, чтобы развивать наш город комплексно, 
необходимо унифицировать эти два направления. Игорь 
Николаевич Албин отметил, что причина долгостроя кроет-
ся в качестве изысканий и качестве проектирования. 

Вице-губернатор обозначил актуальные проблемы 
строительной отрасли в Санкт-Петербурге и возможные 
пути их решения. Он также обсудил с аудиторией пер-
спективы развития города и необходимые условия для 
того, чтобы это развитие было последовательным и ди-
намичным. 

И. Н. Албин пригласил студентов СПбГАСУ на практику 
в Комитет по строительству Санкт-Петербурга и Службу государственного 
строительного надзора Санкт-Петербурга. 

Студенты СПбГАСУ С. Шелохвостов и К. Мехоношина поделились сво-
ими впечатлениями от общения с вице-губернатором. 

— Встреча была очень полезной для нас. Она позволила услышать 
мнение профессионалов и заставила задуматься о прохождении практики 
в органах государственной власти, — сказали студенты. 

Елена ИВАНОВА

Уважаемые преподаватели, 

сотрудники и студенты!

ВИЦЕ-ГУБЕРНАТОР И. Н. АЛБИН: 
СПбГАСУ ЖИВЕТ В ГАРМОНИИ С ГОРОДОМ

Будущим строителям и архитекторам необходимы встречи 
с представителями городской власти Петербурга для того, что-
бы лучше понимать проблемы и перспективы развития города.

Новогодние праздники — волшебное время, когда исполняются 

самые заветные желания. Атмосферу этого любимого празд-

ника мы проносим в своих сердцах через всю жизнь. С дет-

ства мы помним свежий запах елки и ту предновогоднюю 

суету, без которой не бывает Нового Года. В эти дни все мы 

полны добрыми надеждами и радостными ожиданиями. 

Уходящий год был для нашего вуза особенным — СПбГАСУ 

отметил свое 185-летие. Мы с уверенностью смотрим в бу-

дущее и храним традиции нашего университета. 

Позвольте пожелать вам в этот светлый праздник исполне-

ния желаний, здоровья, удачи, любви и тепла в ва-

шей семье.

Ректор СПбГАСУ 

Е. И. Рыбнов
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Наш факультет живет по тем же правилам, по ко-
торым живут очники. Поступление, экзамены, зачеты, 
отчисление. Обучение сопоставимо с учебой на очных 
факультетах, правила такие же строгие. Взрослые люди 
не всегда хотят их принимать, но им некуда деваться, 
им нужен диплом. На факультете много групп, в кото-
рых студенты получают второе высшее образование. 
Тенденция последних лет состоит в том, что молодые 
люди работают не по своей специальности, а потом 
решают получить второй диплом. Многим не хватает 
строительного или экономического образования, по-
этому они поступают к нам. 

Впереди нас ждет много перемен. Идут разговоры 
о том, что через два года на заочной форме обучения 
можно будет получать только второе высшее образо-
вание. Значит, у нас увеличится количество студентов, 
которые учатся на очно-заочной форме обучения (ве-
черники).

В 2016-2017 учебном году у нас было 9 выпускни-
ков, которые закончили вуз с красными дипломами. 
Их число год от года увеличивается.

Еще одна тенденция: наши студенты стали гораздо 
моложе. Много 18-летних и 20-летних студентов, ко-
торые поступают на 1 курс. У них еще живы воспоми-
нания о школе, они помнят, что надо учиться хорошо, 
на пятерки. Если в группе есть один отличник, то и все 
остальные студенты будут за ним тянуться и стараться 
учиться хорошо. И наоборот. Если кто-то плохо учится, 
то и вся группа будет бездельничать. Иногда кажется, 
что их специально подбирали. 

Учеба на заочном или очно-заочном отделении — это 
сложный период. Люди приезжают в университет после 
работы, это большой труд, и он заслуживает уважения.

Деканат факультета безотрывных форм обучения 
всегда на стороне студента. Если мы видим, что сту-
дент хочет учиться, мы ему будем всячески помогать. 
Договариваться о пересдачах и о консультациях, про-
сить преподавателей позаниматься с ним дополни-
тельно. 

Ко мне на прием часто приходят матери, бабушки 
и жены студентов. Они беспокоятся и хотят выяснить, 
посещает ли студент занятия. Это, конечно, странно, 
ведь речь идет о тридцатилетних людях. 

В Новом Году я хочу пожелать студентам нашего 
факультета найти общий язык с работодателями, что-
бы они шли студентам навстречу и отпускали на учебу. 
Любому руководителю нужны интеллигентные сотруд-
ники с высшим образованием. Я хочу пожелать нашим 
студентам и их семьям здоровья. Ведь во время учебы 
на нашем факультете многие создают семью, у некото-
рых студентов уже трое детей.

Светлана Геннадьевна ГОЛОВИНА, 
декан факультета безотрывных форм обучения

Это положение утвердили наш ректор и губернатор 
Санкт-Петербурга. Конкурс проводился в День до-
рожника 15 октября, кроме нашего университета в нем 
участвовало еще четыре петербургских технических 
вуза. Из 10 номинаций в 9 победили наши студенты 
и выпускники. О качестве подготовки на нашем факуль-
тете говорит и тот факт, что на заключительном этапе 
Всероссийского конкурса дипломных работ по несколь-
ким направлениям подготовки наши студенты получили 
дипломы 1, 2 и 3 степени. Учебники и учебные пособия, 
которые пишут наши преподаватели, также участво-
вали во всероссийских конкурсах и получили более 
10 дипломов 1, 2 и 3 степени. 

В этом году автомобильно-дорожный факультет 
праздновал свое 70-летие, а СПбГАСУ отметил 185-ле-

тие. В наш юбилей компания Хендэй Мотор подарила 
нам три автомобиля для учебного процесса. Этот пода-
рок дорогого стоит. Теперь студенты могут проводить 
практические занятия на современных автомобилях, 
что, безусловно, скажется на качестве подготовки мо-
лодых специалистов. Наши студенты в совершенстве 
знают компьютер, они обучаются в специализирован-
ных аудиториях, оснащенных интерактивными доска-
ми и мультимедийным оборудованием, познают свою 
будущую профессию на современных лабораторных 
стендах. У факультета достойная материально-техни-
ческая база, об этом постоянно заботится руководство 
университета. У нас есть станция государственного тех-
нического осмотра, на которой проводятся и лабора-
торные работы. Студентам-старшекурсникам мы даем 
возможность получить дополнительное образование 
на переподготовке, и в этом году многие студенты вос-
пользовались этой возможностью. 

На следующий год у нас запланировано несколько 
значимых событий. В частности, мы проведем XIII Меж-
дународную конференцию по безопасности дорожного 
движения в крупных городах. Эта конференция проходит 
в нашем вузе раз в два года с 1994 г. СПбГАСУ уже полу-

чил одобрение европейского журнала транспорта, в нем 
будут опубликованы лучшие доклады участников этой 
конференции. Также у нас пройдет VII Меж дународная 
конференция по реконструкции и экспертизе дорожно-
транспортных происшествий. На оба эти форума мы 
ждем участников не только из нашей страны, но и из-за 
рубежа. Это площадки, на которых можно обменяться 
опытом, получить знания, рассказать, что сделано нами 
за два года. Конференции ориентированы на молодых 
ученых, но они открыты и для студентов. Это традиция 
нашего университета: все конференции проводятся 
очень демократично, за это нашему вузу честь и хвала. 

В преддверье Нового Года я хочу пожелать всем 
удачи, здоровья, а студентам — отличной сессии. 
В Новый Год мы проводим определенную перезагрузку 
в нашей жизни, анализируем, каким был предыдущий 
год. Я хочу пожелать тем, кто курил — бросить, кто 
учился удовлетворительно — учиться на «хорошо» 
и «отлично», а кто «хорошист» — вышел бы в Новом 
Году в лидеры и стал учиться на одни пятерки. Всем 
здоровья и успехов!

Сергей Аркадьевич ЕВТЮКОВ, 
декан автомобильно-дорожного факультета 

Это было сделано для того, чтобы внести новую 
идею и новые перспективы развития факультета. У нас 
выросло число студентов — как на бакалавриате, так 
и в магистратуре. Изменение количественного состава 
ведет к изменению качественных принципов. Мы на-
чинаем учить студентов принципиально по-другому, 
отработана новая магистерская программа. В уходя-
щем году нами была сделана магистерская программа 
«Комплексное развитие Адмиралтейского района». 
На ней полностью будут сконцентрированы усилия ма-
гистрантов кафедры архитектурного проектирования. 
В результате из отдельных работ складывается одна 
большая работа, которая была успешно защищена. 
Наша задача — сделать так, чтобы крупные работы вы-
полнялись на межкафедральной основе. Поэтому над 
программой развития Адмиралтейского района работа-
ли кафедра архитектурного проектирования и кафедра 
дизайна архитектурной среды. Набрав в 2017 году но-
вый курс магистров, мы начали делать новую програм-

му «Комплексное развитие Выборгской стороны». Эта 
бывшая промышленная территория, в которую входят 
три района, должна получить новую идею для развития. 

Методики подготовки магистров мы апробировали 
на международном уровне. На защите магистерских 
диссертаций в ГЭКах у нас работали специалисты 
из Голландии и Италии, их оценка была нам очень инте-
ресна. Архитектурные школы разных стран по-разному 
смотрят на одни и те же проблемы. В результате мы 
получили новый вектор развития. 

В 2017 году мы провели интересный воркшоп 
по принципу формирования общественных про-
странств. Преподаватели факультета ездили со сту-
дентами в Италию и показывали им, как формируются 
общественные пространства в Милане и Флоренции. 

Еще одно важное изменение — мы поменяли прин-
ципы приема на архитектурный факультет, поменяли 
задания, по итогам выполнения которых студенты бу-
дут к нам поступать. Возросла роль выпускающих ка-
федр, отвечающих за обучение будущих архитекторов. 
Теперь они ответственны за прием студентов. Мы про-
вели на этих кафедрах существенную реконструкцию. 
Сейчас сдается красный корпус, мы разрабатываем 
концепцию использования этих пространств для обу-
чения студентов.

В следующем году мы будем продолжать раз-
рабатывать стратегию, связанную с комплексным 
обучением, с переходным периодом от бакалавриата 
к магистратуре. Мы не должны выбрасывать на рынок 
специалистов двух уровней — бакалавров и маги-
стров. Мы изучили, как организовано обучение буду-
щих архитекторов в Голландии. Там бакалавр — это 
промежуточная ступень образования. Наша задача — 
выпускать магистров, как специалистов основной сту-
пени образования. Мы добились того, что в профес-
сиональные стандарты было включено разделение 
обязанностей бакалавра и магистра. Например, было 
решено, что главным архитектором может быть толь-
ко магистр. Перед нами стоит задача перехода одной 
компетенции в другую. Основная цель: завершающий 
выпуск магистров, как самых подготовленных специ-
алистов. 

У нас много магистрантов, которые приезжают 
к нам из других районов страны, это говорит о попу-
лярности нашего вуза. И мы проводим большую рабо-
ту для того, чтобы перевести их в наши компетенции, 
потому что уровень подготовки в нашем университете 
существенно отличается от подготовки в других вузах. 
Мы подтягиваем их до нашего уровня в течение целого 
семестра. 

В Новый Год я хотел бы пожелать нашим студентам 
крепкого здоровья и интересной, продуктивной учебы. 

Федор Викторович ПЕРОВ, 
декан архитектурного факультета 

НАШИМ СТУДЕНТАМ ОЧЕНЬ СЛОЖНО
Факультет безотрывных форм обучения вы-
бивается из ряда остальных факультетов. 
Студенты работают, женятся, рожают детей 
и немножко учатся. Тенденция последних лет 
состоит в том, что наши студенты молодеют. 
К нам приходят с очных форм обучения, пото-
му что молодым людям надо работать. У нас 
на факультете учится 3 600 человек, это очень 
много. Мы не можем уследить за всеми. 

ЧЕСТЬ И ХВАЛА НАШЕМУ УНИВЕРСИТЕТУ
Уходящий год запомнился важными, пози-
тивными результатами для автомобильно-до-
рожного факультета. Прошли две большие 
конференции — форум молодых ученых 
и «Ма гистерские слушания». В 2017 году мы 
законодательно закрепили проведение регио-
нального конкурса дипломных проектов и ма-
гистерских диссертаций наших выпускников.

НА ФАКУЛЬТЕТЕ ПРОИЗОШЛИ ИЗМЕНЕНИЯ
В уходящем году архитектурный факультет 
изменился, у нас существенно обновились ка-
дры. Поменялся состав деканата, омолодился 
коллектив кафедр, появились новые заведую-
щие кафедрами.

Вечером 16 ноября студенты отпра-
вились в путь на автобусе и уже утром 
оказались в столице Эстонии Таллине. 
Узкие улочки, старинные дома и их че-
репичные крыши — все это было очень 
интересно для будущих архитекторов 
и строителей. В программе поездки 
было посещение Морского музея, ко-
торый произвел сильное впечатление 
своими масштабными интерактивными 
площадками. Следующей остановкой 
была столица Швеции город Стокгольм. 
Погода столичного города не распо-
лагала к пешим прогулкам, но путе-
шественников это не остановило, ведь 
для них важно было увидеть воочию 
самый сохранившийся старый город 

в мире и его архитектурные ансамбли, 
которые могут соперничать с лучши-
ми достопримечательностями Санкт-
Петербурга. Последним пунктом на-
значения студентов был финский город 
Котка. Скалы, зелень и здания города 
находятся в гармонии друг с другом. 
Студенты ГАСУ увидели прекрасный 
пример правильного взаимодействия 
человека и природы. Поездка заверши-
лась вечером 19 ноября, она запомни-
лась студентам красотой прибалтийских 
и скандинавских городов. Благодарим 
студсовет за отличную организацию 
этого путешествия. 

Галина КЛАБУКОВА, гр. 1-ЗК-4

ПУТЕШЕСТВИЕ В СКАНДИНАВИЮ

Раз в полгода студсовет нашего вуза организует путешествие за границу для всех 
желающих. В середине ноября студенты СПбГАСУ стали участниками такого путе-
шествия по Прибалтике и Скандинавии.
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Уходящий год был очень продуктивным для фа-
культета экономики и управления. Его преподаватели 
участвовали в научных конференциях, было напечата-
но около трех сотен статей и выпущено 27 учебников. 
Студенты тоже активно занимались научной работой, 
участвовали в 188 конференциях. Студент Александр 

Дондов, группа ИНН-4, участвовал во Всероссий-
ском международном форуме «Территория смыслов 
на Клязьме» и выиграл грант в 100 тысяч рублей 
по своей выпускной квалификационной работе на тему 
инноваций. Студентка направления «Экономика» Ка-
ри на Кочеванская под руководством к. э. н., доцента 
Кора бель никовой Светланы Сергеевны победила в кон-
курсе на соискание премий Правительства Санкт-Пе-
тер бур га за выполнение дипломных проектов по зада-
нию исполнительных органов государственной власти 
Санкт-Петербурга.

В 2016–2017 учебном году 15 процентов наших вы-
пускников закончили вуз с красными дипломами, это 
хороший показатель. Семестр подходит к концу, и уже 
сейчас ясно, что 60% наших студентов справляются 
с учебным планом и не имеют задолженностей. Они 
аттестованы по всем предметам. 

В 2016–2017 учебном году сотрудниками и аспи-
рантами 3 кафедр факультета (истории и философии, 

экономики строительства, экономики предпринима-
тельства и инноваций) защищены диссертаций на со-
искание ученой степени, из них 1 докторская и 6 кан-
дидатские. 

Текущий семестр также принес награды — Кубок 
молодых логистов — InnoSklad Logistics Cup-2017. 
Поздравляем кафедру предпринимательства и инно-
ваций!

Факультет экономики и управления в этом году вы-
играл кубок «Золотого факультета». Огромная благо-
дарность Студсовету и всем студентам, принимавшим 
участие в этом конкурсе!

Мы надеемся на то, что будущий год будет еще на-
сыщенней. На нашем факультете будет выпускаться 
большой поток студентов. Я желаю им всем успешно-
го написания выпускной квалификационной работы 
и успешной защиты.

Елена Борисовна АЛЕКСАНДРОВА, 
декан факультета экономики и управления 

За такой короткий период факультет достиг непло-
хих показателей.

Прошло 5 выпусков студентов по направлению 
подготовки «Юриспруденция». Среди выпускников 
2017 года дипломы с отличием получили Слободина 
Алина Юрьевна и Мошхоева Хава Руслановна;

Значительно вырос контингент студентов. Сейчас 
на факультете обучаются 607 студентов без учета ино-
странных граждан. В 2016 году для факультета было 
предоставлено здание после капитального ремонта, где 
разместились деканат, кафедры, учебные аудитории, 
лаборатории и полигоны.

В 2016–2017 учебном году значительные усилия 
были приложены к подготовке государственной аккре-
дитации реализуемых на факультете образовательных 
программ. В результате получена государственной ак-
кредитация образовательных программ по специально-

стям «Судебная экспертиза» и «Правовое обеспечение 
национальной безопасности». Это результат усилий 
и заслуга всего Университета! В этой связи хочется вы-
разить искреннюю благодарность и глубокую призна-
тельность, каждому, кто принял участие в подготовке 
к аккредитации, за проявленное терпение, тяжелый 
труд и критические замечания.

На сегодняшний день на факультете получена госу-
дарственная аккредитация по всем реализуемым обра-
зовательным программам бакалавриата и специалитета.

В 2018 году состоится первый выпуск специалистов 
по специальности «Судебная экспертиза». Это уни-
кальная специальность, в рамках которой студенты 
изучают не только правовые дисциплины, но также 
материаловедение, начертательную геометрию и ин-
женерную графику, инженерную геодезию и другие 
«технические» дисциплины.

Мы внимательно следим за рынком труда. 
Надеемся, что наши выпускники будут высоко востре-
бованы в правоохранительных органах, судебно-экс-
пертных учреждениях и иных организациях.

Для этого стараемся работать в тесном взаимодей-
ствии с потенциальными работодателями. Конечно, 
здесь есть свои проблемы. В частности, работодатель 
заинтересован в привлечении перспективных специ-
алистов. Ему нужно иметь возможность присмотреть-
ся к будущему работнику, определить его потенциал. 
Студенту, окунувшемуся в атмосферу трудового кол-
лектива, легче определиться со своими предпочте-
ниями относительно будущей профессиональной де-
ятельности. Формата прохождения летней практики 
на предприятии здесь явно недостаточно.

В наступающие Новогодние праздники и Рождество 
желаю всем хорошо отдохнуть, набраться сил! А сту-
дентам после праздников успешно сдать экзаменаци-
онную сессию.

Дмитрий Валерьевич ИВАНОВ, 
декан факультета судебных экспертиз 

и права в строительстве и на транспорте.

Более 75 % преподавателей факультета имеют уче-
ные степени и звания, на факультете работают более 
20 докторов наук, профессоров. В их число входят 
3 действительных члена-корреспондента (академика) 
Российской Академии Архитектуры и Строительных 
Наук.

Строительный факультет по своему классу и на-
правлению является одним из лучших факультетов 
вузов Санкт-Петербурга и Северо-Западного региона 
России, осуществляющих подготовку студентов по ба-
зовым специальностям строительного комплекса. 
На протяжении последних лет СФ традиционно зани-
мает 1-2-ые места в рейтинге факультетов СПбГАСУ 
по основным показателям учебной и научно-исследо-
вательской деятельности.

Факультет проводит совместные работы со многи-
ми строительными организациями и фирмами-произ-
водителями строительных материалов как города, так 

и страны, традиционно активно участвует в реальном 
проектно-строительном процессе города и обла-
сти. Среди организаций-партнеров факультета — 
ЛенСпецСМУ, «Промышленно-строительная группа 
ЛСР», фирма «КНАУФ», ЗАО ПО «Возрождение», 
ДСК-3, ЗАО «Содружество», ЗАО «Геострой», ЗАО 

«Стро ительный трест №28», ЗАО «Геоизол» и многие 
другие. 

Факультет поддерживает связи с родственными 
факультетами других стран и проводит совместные ра-
боты с вузами-партнерами таких стран, как Финляндия, 
Германия, Китай, Индия, Польша, Болгария, Франция 
и др.

В 2016-2017 учебном году закончили обучение 
375 выпускников: 36 специалистов, 234 бакалавра, 
105 магистров. 122 выпускника получили красные ди-
пломы: 53 магистра, 56 бакалавров, 13 специалистов. 
На обучение на СФ принято 670 бакалавров и специ-
алистов, 133 магистранта.

2017 год был для сотрудников и студентов фа-
культета вполне успешным. Строительный факультет 
гордится своими студентами, своими выпускника-
ми, многие из которых стали известными людьми. 
Студенты СФ — активные участники, победители 
и призеры международных, Всероссийских, регио-
нальных научно-исследовательских и образователь-
ных мероприятий:

1. Всероссийская олимпиада по начертательной 
геометрии, инженерной и компьютерной графике 
(Москва, РУДН, 2016/2017 уч. год) — 1 место в команд-
ном зачете: Эпштейн Д.В. (2-СУЗС-2), Байдура ев А. А. 
(2-СУЗС-2), Ковалева П.А. — 1-е место в личном за-
чете (1-СУЗС-4), Сергеев М. М. — 3-е место в личном 
зачете (1-СУЗС-3), Кондратович Е. Х. (3-СУЗС-3).

2. Региональная студенческая математическая 
олимпиада г. Санкт-Петербурга, Университет ИТМО, 
2016/2017 уч. год: диплом III степени — Кова ле ва П. А. 
(1-СУЗС-4), диплом III степени — Баку сов П. А. (ПМ-4)

3. Победителями (диплом 1-е степени) Все-
рос сийского конкурса ВКР 2017 г. стали в сво-
их номинациях: 3 студента СФ по направлению 
«Строительство» (Ахмедшина А. А., Уразаева Н. Ю., 
Хомяков И. П.) (в Московском ГСУ), по направлению 
«Стандартизация и метрология» — Дерюгина О. В. 
(в Ива новском ГПУ).

4. Победителями Конкурса дипломных проектов 
по заданию исполнительных органов государственной 
власти Санкт-Петербурга 2017 г. стали 3 студента СФ: 
Николаев В. А., Уткин В. А., Преснова Ю. В.

5. Победителем Городского Конкурса «Студент 
года-2017» стала студентка СФ Каева М. А. в номина-
ции «Лучший в организации деятельности студенче-
ских трудовых отрядов».

Коллектив Строительного факультета поздравляет 
всех преподавателей, сотрудников, студентов универ-
ситета с наступающим Новым Годом, желает профес-
сиональных и творческих успехов, взаимопонимания 
и уважения. Пусть в ваших семьях царит мир и покой, 
а беды обходят стороной. Будьте здоровы, любимы 
и счастливы!

Александр Николаевич ПАНИН, 
декан строительного факультета

Миссия факультета, как и нашего вуза в целом, со-
стоит в сохранении и приумножении традиций школы 
российских гражданских инженеров Санкт-Петербурга 
и Российской Федерации, в обеспечении иннова-
ционного развития страны в области строительства 
и повышения качества жизни населения посредством 
подготовки высококвалифицированных, социально-от-
ветственных специалистов на основе современных на-
учных методов и образовательных технологий. 

Стратегической целью факультета в составе универ-
ситета остается и в следующем 2018 году становление 
как конкурентоспособного на мировом и общероссий-
ском уровне научно-образовательного центра, успешно 
решающего приоритетные задачи государственной по-
литики страны и региона в области архитектуры, стро-
ительства, жилищно-коммунального хозяйства и авто-
мобильно-дорожного комплекса.

Одними из приоритетных направлений образова-
тельной и научной деятельности ФИЭиГХ и в 2018 году 
будут:

— энерго- и ресурсосбережение в строительстве 
и жилищно-коммунальном хозяйстве;

— рациональное природопользование и охрана 
окружающей среды.

Предстоит много напряженной работы, особенно 
в преддверии предстоящей аккредитации вуза, пере-

хода на новое понимание подготовки кадров — про-
фессионального стандарта, который положен в осно-
ву нового образовательного стандарта 3++. Переход 
на новый образовательный стандарт, надеюсь, позво-
лит осуществить существенное повышение качества 
подготовки специалистов в области архитектуры, стро-
ительства, жилищно-коммунального хозяйства и авто-
мобильно-дорожного комплекса.

От всей души поздравляю сотрудников и студен-
тов факультета и университета с наступающим Новым 
Годом! Желаю в наступающем Новом Году крепкого 
здоровья, благополучия, оптимизма, творческих успе-
хов, новых смелых идей и свершений во всех начи-
наниях. 

Евгений Александрович ШЕСТЕРОВ, 
декан факультета инженерной экологии 

и городского хозяйства

ФАКУЛЬТЕТ ДОСТИГ НЕПЛОХИХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ
Уходящий 2017 год был юбилейным для факультета судебных экспертиз и права в строитель-
стве и на транспорте. 27 декабря 2017 года исполнилось 5 лет со дня образования факультета. 
В связи с этим с целью подведения итогов деятельности факультета за 2017 год было проведено 
заседание ученого совета и собрание трудового коллектива факультета.

УХОДЯЩИЙ ГОД БЫЛ ПРОДУКТИВНЫМ
Прежде всего, разрешите мне поздравить 
всех с Новым Годом! Я поздравляю ректора, 
проректоров, деканов, заведующих кафе-
драми, преподавателей, административных 
сотрудников, диспетчеров, лаборантов, доку-
ментоведов, всех сотрудников университета 
и студентов! Хочу всем пожелать счастья в се-
мье и успехов на работе. Пусть вам радостно 
будет идти на работу, а вечером также радост-
но идти домой! Желаю в новом году постанов-
ки новых целей и их достижения, потому что 
жизнь без этого бессмысленна. 

ГОРДИМСЯ СВОИМИ СТУДЕНТАМИ
Строительный факультет в настоящее время 
является самым крупным среди очных факуль-
тетов университета: 9 кафедр, из них 7 — вы-
пускающих, около 170 преподавателей, более 
2600 студентов, из которых 169 студентов — 
граждане иностранных государств (Казах стан, 
Киргизия, Таджикистан, Туркменистан, Китай, 
Монголия, Афганистан, Сирия, Марокко, 
Йемен и др.).

ВПЕРЕДИ — МНОГО НАПРЯЖЕННОЙ РАБОТЫ
Сегодня факультет инженерной экологии 
и городского хозяйства — крупное научное 
и учебное подразделение нашего университе-
та, осуществляющее комплексную подготовку 
специалистов в области строительства и экс-
плуатации гражданских зданий и инженерно-
экологических систем. 
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Однажды Будда позвал к себе в гости живот-
ных, пообещав назвать в честь каждого из них 
целый год. Но дорога была трудной, погода — 
плохой, поэтому гостей оказалось всего двенад-
цать. Путь им преграждала широкая река, и Будда 
устроил состязание: кто приплывет первым, тот 
получит в подарок первый год, кто вторым — 
второй год, и так далее.

Первой преодолела реку Крыса, проявившая 
удивительную хитрость и смекалку. Она вцепи-
лась Быку в хвост, да еще и укусила его. От не-
ожиданности Бык взмахнул хвостом и перекинул 
Крысу прямо к ногам Будды. Таким образом, Бык 
прибыл всего лишь вторым, а ненамного отстав-
ший от него Тигр — третьим. Будда увлекся, на-
блюдая за ними, и не заметил, кто был четвертым: Кот или Кролик. Пятым 
перебрался через реку Дракон, шестой была Змея, седьмой — Лошадь. 
Туман скрыл того, кто приплыл восьмым: возможно, это была Коза, но мо-
жет быть и Овца. Девятой приплыла осторожная Обезьяна, пожелавшая 
вначале понаблюдать за остальными. Десятым был Петух, а вот трудолю-
бивая Собака оказалась настолько занята, что добралась лишь одиннад-
цатой. Вслед за собакой, самым последним, прибыл неторопливый Кабан. 

Верить или нет в эту легенду — решать вам. Но любые легенды укра-
шают нашу жизнь, добавляют в нее капельку чуда. Именно этого хочется 
всем нам в новогодние праздники — сказок, чудес, ощущения праздника, 
блеска елочных игрушек, сияния гирлянд, аромата конфет и мандаринов. 
Но давайте разберемся, почему Собака желтая… 

Согласно восточному календарю, желтый цвет соответствует стихии 
Земли, зеленый — стихии Дерева, красный, как вы уже могли догадать-
ся — стихии Огня, белый (золотой) — стихии Металла, синий (черный) — 
Водной стихии. Но и это еще не все. Каждому году соответствует женское 
(Инь) или мужское (Ян) начало. Инь благоприятен для накопления знаний, 
ресурсов и опыта, для подведения итогов и завершения начатых дел. 
Ян способствует новым начинаниям, активности, принятию смелых реше-
ний. Цикл повторяется каждые 12 и 60 лет. Все в мире идет своим чередом 
и повторяется по кругу.

Что нас ждет в год Желтой Собаки? 
Собака — животное активное, поэтому 2018-й год будет благопри-

ятен для карьерного роста, увеличения доходов, объемов производства 
и продаж, а также для генерирования креативных идей и воплощения их 
в жизнь. Не только деловые, но и творческие люди достигнут в год Собаки 

заметных результатов. Рекомендуется начинать новые проекты, актив-
но использовать накопленные знания и применять их на практике. Успех 
во многом будет зависеть от вашего трудолюбия, упорства и настойчиво-
сти — Собака благоволит тем, кто не отступает перед трудностями, кто ни 
при каких обстоятельствах не отказывается от своих убеждений и принци-
пов. Лентяи, хитрецы и приспособленцы у Собаки не в почете. Зато те, кто 
учится и работает с утра до ночи и с ночи до утра, а также те, кто готов от-
крыто отстаивать свои взгляды, обязательно добьются успеха. Развивайте 
свои способности, ищите в себе новые таланты, и ваши усилия будут воз-
награждены. Причем награда будет не только материальной: помимо нее, 
вас ждет всеобщее уважение, почет и известность. 

Собака — животное дружелюбное. Она ведет себя искренне, просто 
и открыто. Поэтому 2018-й год станет годом новых знакомств, укрепле-
ния контактов, ведения диалога, установления взаимопонимания. Те, кто 
еще не нашел свою «половинку», имеют все шансы ее отыскать. А те, кто 
уже обрел счастье в личной жизни, обязательно его преумножат. Собака 
славится своей преданностью. Семейные ценности, любовь и дружба для 
нее — не пустой звук, и в год Собаки семейные узы укрепятся, как никогда. 
2018-й год принесет стабильность, надежность и спокойствие. 

Собака — животное крепкое и выносливое. В сфере здоровья не пред-
видится особых потрясений, если найти вид физических нагрузок по душе 
и отказаться от вредных привычек, к которым, как известно, относится 
переедание за праздничным столом. 

Самое время рассказать, как правильно встретить год Желтой Собаки.
В первую очередь, стоит продумать новогодний наряд. Собака — сто-

ронник простоты, излишняя вычурность и помпезность ей не придутся 

по вкусу. Наилучшим вариантом будет про-
стое, без лишних деталей платье-футляр для 
дамы и классический костюм для джентль-
мена. Желтой Собаке нравятся натураль-
ные, природные оттенки. Коричневый, тер-
ракотовый, ореховый, бежевый, цвет кофе 
с молоком, песочный, желтый… все, что 
напоминает о природе в целом и о стихии 
Земли в частности, подходит для встречи 
года Желтой Собаки. Откажитесь от обилия 
украшений, лучше обойтись совсем без них 
или выбрать что-либо одно. Это касается 
и женского макияжа: не стоит увлекаться, 
делая на лице «боевой раскрас». Будьте 
скромнее, сделайте акцент на чем-то од-
ном — на губах или на глазах. Собака это 
обязательно оценит. 

Желто-коричневая цветовая гамма 
должна присутствовать и в оформлении 
новогоднего стола, а немного оживить эту 

палитру помогут белоснежные салфетки. Традиционные для Нового года 
мандарины придутся как нельзя более кстати — так же, как и апельсины, 
бананы и любые другие фрукты желтого цвета. Конфеты в желто-золотой 
обертке и печенье в виде маленьких собачек гармонично впишутся в такое 
оформление. 

Не стоит забывать и о подарках. В год Собаки лучше дарить что-то по-
лезное, то, чему можно найти практическое применение. Подушки и поло-
тенца, забавные домашние тапки, свечи и другие мелочи с изображением 
символа года понравятся Собаке гораздо больше, чем бесполезные суве-
нирные фигурки, которым предстоит пылиться на полках или перемещаться 
с одного края стола на другой. Особую ценность имеет то, что сделано сво-
ими руками. Хэнд мейд не утратил своей актуальности, наоборот — укре-
пил свои позиции: самодельное мыло, расписанные собственными руками 
в различных техниках подсвечники и вазы, красивые открытки с теплыми 
пожеланиями принесут вашим друзьям и любимым искреннюю радость. 

Чтобы не скучать за праздничным столом, лучше заранее обдумать 
развлекательную программу, подготовить конкурсы, викторины, подвиж-
ные игры. Собака не привыкла подолгу быть на одном месте. Ей необхо-
димо движение, и даже отдых у нее активный — такой, где надо бегать, 
прыгать, выполнять какие-то действия. 

Впрочем, главное условие праздника — не веселые конкурсы, не кра-
сивые наряды и даже не подарки, а ваш позитивный настрой и хорошее на-
строение. Улыбайтесь друзьям, признавайтесь в чувствах своим любимым 
и верьте в то, что чудеса случаются на самом деле. Это действительно так. 
С Новым 2018-м годом! 

Татьяна ПЕТРОВА

Каждый факультет должен был под-
готовить выступление на тему одной 
из исторических эпох с 1832 по 2017 годы, 
время существования нашего универ-
ситета. Следуя стилю выбранной эпохи, 
ребята показывали, как менялось студен-
чество, наш город и мир вокруг. Каждой 
эпохе соответствовали декорации, ко-
стюмы и музыкальное сопровождение 
выступления. Лучшим в этом состязании 
оказался факультет экономики и управления. Студенты 
ФЭиУ выбрали для своего номера эпоху царствования 
Александра II.

Строгое жюри оценивало каждый факультет по мно-
жеству критериев: музыкальное сопровождение, деко-
рации, идея, ее воплощение, аллюзии на искусство, 
архитектуру и живопись выбранной эпохи. В состав 
жюри входили проректор по внешним связям и моло-
дежной политике СПбГАСУ И. Ю. Лапина (председа-
тель жюри), начальник управления социальной и вне-
учебной работы со студентами СПбГАСУ И. В. Ну рыева, 
председатель Студенческого совета Санкт-Петербурга 

А. Низов, председатель Студенческого совета СПбГИК 
Е. Виноградова, актер театра и кино, заслуженный ар-
тист России С. А. Селин, заместитель художественного 
руководителя БДТ, заслуженный деятель искусств РФ 
И. Н. Шимбаревич. В честной борьбе победил факуль-
тет экономики и управления. 

— Это очень почетное звание, самая престижная 
наша внутриуниверситетская награда. А получить ее 
в год юбилея Студсовета вдвойне приятно, — сказал 
председатель Студенческого совета СПбГАСУ Вадим 
Клеван. 

Елена ИВАНОВА 

В далекой Австралии днем с огнем не найти 
ни елки, ни снега. Более того, зима в этой стра-
не — самое жаркое время года. Разгуливать 
по жаре в шубе не согласится ни один уважающий 
себя Дедушка Мороз, однако местные жители 
нашли выход из положения. Санта-Клаус прибы-
вает к австралийцам по океанским волнам на до-
ске для серфинга, облаченный в красный купальный 
костюм. К восторгу детей и взрослых, традиционные 
борода, шапка и мешок с подарками все-таки при нем. 
Люди спешат на пляж, чтобы не пропустить эффектное 
появление Санты и получить свою долю новогодних по-
здравлений. А австралийская «елка» — растение под 
названием метросидерос, на котором как раз в это вре-
мя года начинают распускаться ярко-красные цветы.

Бразильцы тоже встречают Новый год на пляже. 
В этой стране существует очень красивый обычай бро-
сать в океан лепестки цветов и отправлять в свободное 
плавание зажженные на специальных подставках све-
чи. Сияние тысяч огней в ночной тьме — потрясающее 
зрелище. Оно производит впечатление на всех участни-
ков этого праздничного действа. 

У наших близких соседей-болгар под бой курантов 
принято выключать свет и целоваться. А вот испанцы, 
кубинцы и итальянцы в эту ответственную и долгождан-
ную минуту торопятся съесть двенадцать виноградин. 
Зачем это нужно? Чтобы в течение всего следующе-
го года им сопутствовала удача, конечно же! Нельзя 
не упомянуть и о знаменитом итальянском обычае вы-
брасывать из окон ненужные вещи. Если вы окажетесь 
в этой стране в новогоднее время, остерегайтесь ходить 
под окнами. Вдруг какому-нибудь темпераментному ита-
льянцу захочется выбросить старый стол, стул или утюг? 

В Швеции принято разбивать посуду возле сосед-
ских дверей. Впрочем, соседи не обижаются: чем боль-

ше под дверями осколков, тем больше счастья будет 
в наступающем году. А вот в Шотландии чрезвычайно 
важно, кто именно станет первым гостем в новом году. 
Желательно, чтобы первым вошел в дом темноволо-
сый мужчина — само собой, не с пустыми руками, 
а с подарками. 

В Таиланде новогодний праздник носит название 
Сонгкран. Его отмечают в середине апреля очень ори-
гинальным способом: прохожие обливают друг друга 
водой. Для этой цели тайцы изобрели специальные 
емкости с удобными лямками. Но если такого приспо-
собления не оказалось под рукой — не беда. Можете 
использовать все, что угодно, от ведер и леек до игру-
шечных водных пистолетов. С особенным энтузиазмом 
этого обычая придерживается молодежь, без устали 
смывая со всех и каждого прошлогодние грехи.

В разных уголках нашей планеты есть разные 
новогодние обычаи. Где-то наряжают елку, где-то — 
пальму. Где-то пекут пироги, а вот в Гренландии вы-
держивают в вечной мерзлоте приготовленное особым 
образом тюленье мясо. Но везде и всюду люди с не-
терпением ждут этого праздника, готовятся к нему за-
ранее, прилагают все усилия, чтобы встретить Новый 
год как можно лучше. Пусть этот Новый год будет у вас 
веселым и добрым! Пусть подарит хорошее настрое-
ние, волшебные впечатления и незабываемые встречи!

Татьяна ПЕТРОВА

ВСТРЕЧАЕМ ГОД ЖЕЛТОЙ СОБАКИ! 
По восточному календарю, 2018-й год 
будет годом Желтой Собаки. Это необыч-
ное, на первый взгляд, название связано 
с очень древней легендой. 

ФЭиУ — ЗОЛОТОЙ ФАКУЛЬТЕТ!

Актовый зал университета с трудом 
вмещал всех желающих. В первый 
день декабря здесь проходил тра-
диционный ежегодный конкурс 
«Золотой факультет». Он был при-
урочен к 10-летию Студенческого 
совета СПбГАСУ. 

САНТА-КЛАУС НА СЕРФЕ 
И ТЮЛЕНЬЕ МЯСО

Бой кремлевских курантов, искрящееся 
шампанское в бокалах, нарядная елка — 
кажется, без всего этого не обходится ни 
один новогодний праздник. Тем не менее, 
в некоторых странах принято отмечать 
его совершенно иначе. Зарубежные но-
вогодние обычаи могут показаться нам 
удивительными и даже странными.


